

令和元年度 第1回

滋賀病院地域連絡協議会 議事録

日時 令和元年10月17日 (木) 14:00 ~ 15:50

場所 滋賀病院 3階講義室

出席者 地域連絡協議会委員 (敬称略・順不同)

大津市富士見学区自治連合会会長 岡角 泰彦

滋賀病院腎臓病患者友の会会長 市吉 淳子

大津市保健所所長 代理 平尾 伸之

大津市健康保険部長 西村 和利

大津市医師会 副会長 坂口 昇

大津市医師会6組理事 西村 尚記

大津市医師会7組理事 横井 崇子

大津市医師会8組理事 遠藤 郁

JCHO滋賀病院院長 来見 良誠

JCHO滋賀病院副院長 有村 哲朗

JCHO滋賀病院 松原 栄子

滋賀病院職員出席者

総務企画課長 一浦 利英

経理課長 田村 信明

医事課長 大崎 隆志

健康管理センター課長 清水 昭仁

地域医療連携室長 山元ふみ子

総務企画課長補佐 阪本 弘之

滋賀病院医師

腎臓内科部長 磯野 元秀

議事 議長 : 副院長 有村 哲朗

司会 : 総務企画課 一浦 利英

司会 本日は、お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。
ただいまから独立行政法人地域医療機能推進機構滋賀病院地域連絡協議会を開催いたします。

地域連絡協議会は、地域医療、地域包括ケアの要として、超高齢社会における地域住民の多様なニーズに応え、地域住民の生活を支えるためには、広く病院の利用者その他の関係者の意見を聞いて参考とし、当該地域の実情に応じた運営に努めたい目的で開催します。

本日は、よろしく申し上げます。

それでは、始めに滋賀病院院長 来見よりご挨拶がございます。

院長 大変お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。

JCHO 滋賀病院は、地域に貢献できるよう日頃から診療に携わっておりますが、行き届かないところ、十分な診療ができていないかを含めて皆さまのご意見を伺いながらさらにより良い病院になるよう努めてまいります。

ご意見をよろしく願いいたします。

司会 外部委員 ・ 病院委員 ・ 病院事務局の紹介

司会 それでは議事に先立ち、議長を委員であり当院副院長の有村委員に指名させていただきますと提案します。

一同 異議なし

司会 異議なしとのことで提案とお進めさせていただきます。

また、本日欠席者4名おられますが、協議会規定第6条第2項の過半数の出席をみたしておりますので、本協議会は開催成立する事となりますので申し添えます。それでは有村委員、よろしく願いいたします。

有村議長 ご指名により議長を務めさせて頂く有村でございます。

まず議案に入ります前に本協議会では議事録を作成し、保存・公開することとなっておりますので、議事録署名人の指名を行いたいと思います。

議事録署名人については、滋賀病院腎臓病患者友の会会長市吉委員と滋賀病院看護部長の松原委員にお願いしたいのですが委員の皆さん、いかがでしょうか？

一同 異議なし

有村議長 それでは早速ではございますが議事に入ります。

1つ目の議案《令和元年JCHO滋賀病院概況》について来見委員
申し上げます。

- 来見委員
- ・ JCHO 滋賀病院概況
 - ・ 入院患者数
 - ・ 診療体制の適正化
 - ・ 教育研究体制の機能推進
 - ・ 地域医療の機能推進
 - ・ 総合診療の推進
 - ・ ベクトルの整流化
 - ・ 地域関連実績
 - ・ 各診療科の紹介

有村議長 ご質問等ございませんでしょうか。
続きまして2つ目の議案《本年度患者数等》について事務局大崎医事課長よりよろしくお願い致します。

大崎課長 平成30年度と令和元年の患者数等報告

有村議長 ご意見やご質問等ございませんでしょうか？

平尾委員 病院及び老健施設は何床ですか？

大崎課長 病院の稼働数は257床、老健は100床です。

有村委員 それでは次の議案《JCHO滋賀病院トピックス》として磯野元秀腎臓内科部長から慢性腎臓病対策の講演をよろしくお願いいたします。

磯野先生 JCHO 滋賀病院の慢性腎臓病（CKD）対策

有村議長 以上の点についてご意見やご質問等ございませんでしょうか。
慢性腎臓病は非常に長い治療が必要であり地域の連携が大事になってきます。

有村議長 次の議案《滋賀病院の役割について》となっております。
この協議会の目的は地域の多様なニーズに応える病院づくりとされております。
病院側にもさまざまな事情が有り、一朝一夕には実現できないこともあるとは思われますが、地域にとって滋賀病院がどういった役割を果たしていくべきなのか本日ご出席いただきました委員の方々に滋賀病院に

に対する要望やご意見等がございましたらそれぞれのお立場から忌憚のないお言葉を賜りたいと考えております。

遠藤委員 在宅を中心に力を入れていますが、レスパイトを含め患者さんを受け
てもらい、利用しやすく助かっている。
知恵を出し合って一緒に頑張っていきたい。

山元室長 在宅支援に力を入れていきます。ご意見をお願いします。

横井委員 滋賀病院が統廃合になるようなニュースを見たが、今日来て、そんな
雰囲気もなく大丈夫だと確信した。

西村委員 MRI等の検査を含めスピーディな対応をしていただき感謝している。
診療時間外の土曜日の対応はどうなっていますか。

山元室長 土曜日の午前中は、地域連絡室にスタッフを配置して対応している。

坂口委員 水害等リスク管理はどうしているか。

来見委員 毎年、災害訓練は実施している。今年は、地域住民にも参加してもら
い実施予定ですが、大規模災害については、今後いろいろと検討してい
く必要があると考えている。

市吉委員 遠くの病院に行かなくても良いようにして欲しい。透析患者が治療に
行くのは心が暗くなるので、せめて中央エレベーターから時間外入口へ
の廊下の照明は付けて明るくして欲しい。

岡角委員 大きな災害時には、地域住民が避難できる、受け入れると聞いている
が、話は進んでいるのか。

来見委員 大規模災害が起きた時、被災者に対する診療が最優先される。
短期間の場合は、病院としての機能を優先し、長期間になると避難場
所、生活する場所の確保が必要になると考えられる。時間的な経過を見
ながら対応していき、仕組みを相談のうえ協力したい。

岡角委員 私も病院は、患者が優先されるもので、一時的な非難場所だとは思っ
ていない。今後時間を掛けて検討していきたい。

平尾委員 感染・在宅支援・急性期・地域包括・健診事業等施設全体で協力して
いただいております。今後ともいろんなつながりをもって

協力していきたい。

西村委員 厚労省が発表した統廃合の件について、賛否両論あります。滋賀病院は、地域の病院として十分機能を果たしていただいていると認識しており、今後とも大津市民のため役割を果たしていただきたい。

大津市民病院も令和2年度で1期目の中期目標、中期計画を終え新たに目標を立てていく必要があります。

大津圏の中で、各病院との連携や医療提供体制等他の病院の意見を聞きながら進めていきたい。

有村議長 皆様ありがとうございました。各委員からのご意見とご要望をいただき誠にありがとうございます。これらのニーズに応えられるようにしていきたいと思っておりますので、今後よろしく申し上げます。

それでは最後に、滋賀病院側から挨拶を宜しくお願い致します。

松原委員 本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。

JCHOの理念が、地域住民と行政機関と連携し地域医療の改革を進め安心して暮らせる地域づくりに貢献します。となっております。皆さまのご意見を踏まえ役割を發揮できるよう精進してまいります。

有村議長 それでは予定されていた議案についてはすべて終了いたしましたので独立行政法人地域医療機能推進機構滋賀病院地域連絡協議会を終了したいと思います。

進行を事務局側の司会にお返しします。

皆様、本日はありがとうございました。

司会 有村委員、議事の進行ありがとうございました。

当協議会につきましては、毎年度開催する事としておりますが、随時ご意見を頂戴したいと考えております。

忌憚のないご意見を何卒宜しくお願い致します。

以上をもちまして、独立行政法人 地域医療機能推進機構 滋賀病院 地域連絡協議会を終了いたします。 外部委員の皆様におかれましては、お忙しい中、ご出席いただきましてありがとうございました。